

Fraktion im Rat der Stadt Herzogenrath



CDU-Stadtratsfraktion • Rathausplatz 1 • 52134 Herzogenrath

An den Vorsitzenden des
Haupt- und Finanzausschusses
Herrn Bürgermeister Christoph von den Driesch

Im Hause

Vorsitzender: Dieter Gronowski
1. Stellv. Vorsitzende: Renate Gülpen
2. Stellv. Vorsitzende: Werner Spiertz
Geschäftsführer: Burkhard Lantermann
Stellv. Geschäftsführer: Tim Fürpel

Geschäftsstelle: Marita Robertz
Rathausraum 104
☎ 02406/83-108
✉ 02406/83-109

Fraktionssitzungssaal: Rathausraum 103
☎ 02406/83-106

Email: Fraktion@cdu-herzogenrath.de
Stadtverband@cdu-herzogenrath.de
Internet: <http://www.cdu-herzogenrath.de>

Herzogenrath, den 19.12.2019_{SB}

Unterbringung betreuter Minderjähriger

Sehr geehrter Herr von den Driesch,

die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, ob es unter dem Gesichtspunkt fiskalischer und betriebswirtschaftlicher Gründe nicht besser wäre, Eigentum für durch das Jugendamt der Stadt Herzogenrath betreute Minderjährige zu schaffen, statt sie im Betreuten Wohnen unterzubringen. Darüber hinaus wird die Verwaltung beauftragt mitzuteilen, ab wann ein für diesen Zweck erworbenes Gebäude bezogen werden kann und inwiefern alle pädagogisch vertretbaren Fälle dort untergebracht werden können. Sollte die Prüfung ergeben, dass zu wenig Wohnraum generiert werden kann oder sollte eine Sanierung eines erworbenen Gebäudes länger dauern, wird die Verwaltung beauftragt unverzüglich bezugsfertigen Wohnraum für in der Stadt Herzogenrath lebende betreute Minderjährige zu erwerben.

Begründung:

Die Kosten für die Unterbringung von betreuten Minderjährigen im Stadtgebiet sind in den vergangenen Jahren exorbitant hoch gewesen. Zum Jahresende wurden regelmäßig Nachtragshaushalte beschlossen. Häufig wurden Minderjährige in betreuten Wohnformen untergebracht, da auf dem freien Markt keine Wohnungen zu mieten waren. Dies führte auch in diesem Jahr wieder zu einem Nachtragshaushalt im 6-stelligen Bereich. Der Kauf eines Gebäudes, was für die Zielgruppe in Frage käme, wurde bereits in Auftrag gegeben, jedoch ist zu befürchten, dass dieses aufgrund umfangreicher Sanierungsmaßnahmen, die nächsten Monate nicht bewohnbar ist. In diesem Zeitraum müsste die Stadt erneut eine Unterbringung in betreuten Einrichtungen finanzieren. Zudem ist festzustellen, dass wir nicht nur minderjährige, unbegleitete Flüchtlinge unterbringen müssen, sondern auch zahlreiche Jugendliche, die hier aufgewachsen sind.

Mit freundlichen Grüßen

Dieter Gronowski
Fraktionsvorsitzender
CDU-Fraktion

Verteiler: Bürgermeister
Fraktionen
Presse